

| | |
|-------|---|
| 会議名称 | 令和5年度 北本市青少年指導委員会連絡調整情報交換会議 |
| 開催日時 | 令和5年11月8日(水) 15:00～ |
| 開催場所 | 北本市文化センター 第5会議室 |
| 議長 | 青少年指導委員会 高久 代表 |
| 出席委員名 | 加藤(中丸)・下田(南部)・長澤(東)・渡辺(東深) 矢口(中央)・柳沢(本西)・新井(西部)・角田(公団) 高久代表・岡野副代表 学校代表 齊藤(東中) ※事務局(生涯学習課) 志村・香川 |
| 欠席委員名 | 関口(中丸) |
| 会議次第 | <p>1 開会の言葉・・・・・・・・青少年指導委員会 岡野 副代表</p> <p>2 代表挨拶・・・・・・・・青少年指導委員会 高久 代表</p> <p>3 議 題</p> <p>(1) 各地域巡回指導結果、連絡調整、情報交換</p> <p>10/ 5(木)；東地域コミュニティ <報告者>◎長澤委員(東) ○渡辺委員(東深)</p> <p>10/19(木)；本町西高尾地域コミュニティ <報告者>◎柳沢委員(本西) ○矢口委員(中央) ○新井委員(西部)</p> <p>11/ 2(木)；南部地域コミュニティ <報告者>○角田委員(公団)</p> <p>○学校代表 <報告者> 齊藤委員(東中)</p> <p>(2) 各地域コミュニティ委員会の状況</p> <p>1 中丸 2 南部 3 東 4 東間深井</p> <p>5 中央 6 本町西高尾 7 西部</p> <p>8 公団</p> <p>4 閉会の言葉・・・・・・・・青少年指導委員会 高久 代表</p> |

(1) 開会行事記録

※開会前に事務局から連絡

- ・ 定刻5分前であるが、既に出席予定者が揃ったため、委員に開会の同意を得た。
- ・ 中丸地域は、予定された委員の代理者に出席いただいていることを報告した。

<開会の言葉(副代表)>

- ・ 新組織となって2回目の会議となる。新任委員には、徐々に慣れていただきたい。
- ・ 青少年の育成のために尽力いただきたい。
- ・ 今日(10/5)は暦の上では「立冬」である。昨日の東京の気温は、100年ぶりの記録更新ということだが、委員には体に気をつけて頑張ってください。

<代表挨拶(代表)>

- ・ 今日(10/5)も出席いただき御協力にお礼を申し上げます。
- ・ 今期2回目の会議となる。
- ・ この後、各地域巡回指導の報告をいただくが、いつもきめ細かに巡回指導を行っていただきありがたい。
- ・ 委員には、毎日が活動日という意識をもっていただき、子どもたちのために頑張ってください。

(2) 「巡回指導の報告」会議記録

| 報告・提案者 | 内 容 (報告事項等) |
|--------|--|
| 委員 | <p style="text-align: center;">10 / 5 (東地域/担当; 東・東深・中丸) 18:00~ 7名参加 (事務局2名同行)</p> <p>○巡回コース概要</p> <p>総合公園</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 ・ 東深地域委員から、小型化、軽量化を図った新たな懐中電灯について良い評価をいただいた。 <p>→東中央通りの横断歩道を体育センター側に渡る。照明が少ないために周囲は暗く、足元の安全確保もままならない。</p> <p>→横断歩道では、手を挙げれば車は止まることになっているが、(自分の感覚では)止まる車は半分くらいである。停止してからの横断を心がけたい。</p> <p>体育センター</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 子どもたちのチームの活動が終了し帰宅の準備をしていた。 ・ 事務所の職員に情報収集するが特に問題なし。 <p>→芝生広場、野球場、多目的広場方向へ移動</p> <p>芝生広場</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 既に周囲は暗く、以前の巡回では高校生の姿があったが、人影はなかった。 <p>多目的広場</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 照明が明るく照らされた中で少年サッカーチームが練習中で |

| | |
|----|--|
| | <p>あった。明るく元気な声が響いていた。</p> <p>→調整池周囲を時計回りに移動</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ジョギングコースをランニングする数名とすれ違う。コース上を照らす街灯が少なく大変暗い。走って近づいてくる人が直前になって気付くこともある。自主的なトレーニングでこのコースを走る中高校生もいるだろうが、十分注意してほしいと感じた。 ・野良猫2匹と遭遇する。 <p>→公園のワコーレ側出入口から出てワコーレ方向に進む。</p> <p>ワコーレRG</p> <ul style="list-style-type: none"> ・各棟の中央部を朝日ワコーレ公園方向に移動する。照明で大変明るくきれいに整備された環境である。防犯上の問題ないと思われた。 ・夫婦で散歩する姿が見受けられた。 <p>朝日ワコーレ公園</p> <ul style="list-style-type: none"> ・誰もいない。信号をミニストップ側に渡る。 <p>ミニストップ北本朝日店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・代表で2名が入店して店員から情報提供を受ける。「青少年は特に問題ない。大人が悪い。」とのこと。 <p>→再度信号を西側に渡り、学校給食歴史館方向へ移動。 ワコーレRGの北端の道を総合公園方向へ移動する。</p> <p>→調整池南側の出入り口から総合公園に入り、調整池から野球場方向へ時計回りに移動する。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・先程よりも多い人数のジョギング者とすれ違う。胸元にライトを付けて走っている方もあり、対向者を意識させるには効果的である。 <p>総合公園管理事務所</p> <ul style="list-style-type: none"> ・事務室を訪問して最近の状況を伺う。特に問題なし。 |
| 委員 | <p>10/19 (本町西高尾地域/担当; 本西・中央・西部)</p> <p style="text-align: right;">18:00~</p> <p style="text-align: right;">9名参加 (事務局2名同行)</p> <p>○巡回コース概要</p> <p>文化センター</p> <ul style="list-style-type: none"> ・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 ・委員全員の出席に感謝申し上げた。 ・委員から、連絡調整情報交換会議に出席する際の準備（巡回指導の記録やコミュニティの活動内容の把握等）について確認があった。委嘱式時の配付資料に、ホチキス止めしていない巡回指導記録用紙とコミュニティの状況記録用紙を同封した。次回会議出席予定者には、何らかの方法で記録を取り会議に出席いただきたい旨を事務局から説明した。（前記用紙の活用の有無、別紙への記録等は問わない。） ・その際に、巡回指導の状況を報告する会議の意義について質問があった。事務局からは、会議録をまとめ、委員さんはじめ市内の学校や各コミュニティの会長、市役所関係課、公民館等公共施設、警察署等、関係機関に送付し周知していることを説明した。 <p>→北本市役所地内を通過し、市役所南側の道路を解脱会御霊地方向へ進む。</p> |

| | |
|----|--|
| | <p>→信号を渡り、緑1丁目と本町3丁目境の狭い道路を南進する。 →御霊地道場の角を左折後、数十メートル先のT字路を右折。緑1丁目地内住宅街を郵便局方向へ進む。</p> <p>セブンイレブン北本緑1丁目店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・立ち寄り未依頼店ではあるが、代表3名が入店し情報収集する。特に問題なし。 <p>→来た方向に若干戻り、緑1丁目地内の現在造成中（22区画）の場所を確認しながら旧中央保育所（本町4丁目）方向に進む。</p> <p>旧中央保育所周辺</p> <ul style="list-style-type: none"> ・異常なし ※10月16日（月）、旧栄小学校跡地に新たな「中央保育所」が開所した。（広報きたもと11月号既報） <p>→本町4丁目地内住宅街を通過し、県道下石戸上菖蒲線（南大通り線）方向に進む。南大通り線に出る手前は、住宅と住宅の間を一人が通れるほどの大変狭い道（通路？）で、更はその手前は、両側に田圃がある砂利道で、田圃との境に有刺鉄線が施してある。地域住民である委員の話によると、自転車で通る人もあるという。住宅の明かりで多少の明るさはあるが、夜間の利用には十分気をつけたい。</p> <p>→県道下石戸上菖蒲線（南大通り線）に到達し、歩道を右折する。</p> <p>ドラッグストアセキ北本本町店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・代表4名が入店し情報収集する。「調べると物の数が少なくなっているの、そのようなこと（万引き）があるのだろう」とのこと。 ・夕刻の買い物客が多く、車の出入りも多かった。 <p>ヤオコー北本店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・夕刻の買い物客で大変賑わっていた。 ・入店して情報収集する。特に問題なし。 <p>マクドナルド石戸店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・代表3名が入店し情報収集を試みるが、接客で多忙のため聞き取りができなかった。 （先般、マクドナルド17号北本中丸店（中丸地域）でも多忙のため対応が不可であった。同店に限らず、店員の状況を見て、早めの退出を判断することも必要である。） <p>コミュニティセンター</p> <ul style="list-style-type: none"> ・和室のみ利用中であった。 ・談話室が使用されていないので委員が警備員に尋ねると、最近学生の利用は少ないとのことであった。 <p>→本町8丁目、同5丁目を通過し、本町2丁目の勝林公民館に立ち寄った後、文化センターに戻った。（勝林公民館、特に異常なし。）</p> <p>※巡回全般</p> <ul style="list-style-type: none"> ・本地域はきれいで草やぶなどが無い。道は暗い。 |
| 委員 | <p>11 / 2 （南部地域／担当；南部・中丸・公団・東）</p> <p style="text-align: right;">18:00～</p> <p style="text-align: center;">8名参加 推進員1名参加（事務局2名同行）</p> <p>○巡回コース概要</p> <p>ヨークマートニツ家店</p> <ul style="list-style-type: none"> ・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 |

サンキ北本店

- ・代表の3名が入店して情報収集する。
- ・店長不在（月・木が休み）で直接話を伺うことはできなかったが、店員からの情報では特に問題なし。（以前報告のあった煙草の吸殻の放置などは最近ない。）

ウェルシアプラザ北本店

- ・代表の3名が入店して情報収集する。
- ・店舗奥は、全面鏡貼りになっており店内が見渡せるつくりになっている。
- ・店長対応。特に問題なし。

ハードオフ・オフハウス北本店

- ・特に問題なし。

Seria 北本二ツ家店

- ・店長対応。特に問題なし。

→中山道の歩道を北進し、TSUTAYA方向へ進む。

TSUTAYA北本店

- ・女性店員が対応。塾帰りに多くの中学生が立ち寄りとのこと。
- ・アミューズメントコーナー（ゲームコーナー）には客はいなかった。
- ・2階に新規に「トレカステーション」ができた。（1か月くらい前）カードの売買とゲームを愉しむスペース（多くの長机が並べられている）のようだ。店員の話によると、塾帰りにも寄る子どももいるとのこと。掲示物から、大会も開催されているようだ。
- ・訪問時、男子高校生4人が楽しんでいて、声かけに応じ、「多くのカードを持っている」「バイトをして買った」等が話された。

※トレカ（トレーディングカードの略）

個々に異なる様々な種類の絵柄や写真が印刷されていて、収集（コレクション）や交換（トレード）されることを想定して作られ販売・配布される観賞用またはゲーム用のカード。（Wikipediaより引用）

- ・店内一巡後退出する。

→店舗を出て、中山道を南進し100円ハウスレモン北本店方向へ進む。

→歩道を通行する自転車が多く危険もある。委員同士で声かけ合って安全を確保した。

100円ハウスレモン北本店

- ・入店して情報収集する。
- ・「レモンの日」（税込み100円／毎週木曜日）が6月1日から復活していた。実施日は大変客が多いとのこと。
- ・特に問題なし。

※（セブンイレブン二ツ家4丁目店）

- ・閉店していた。（中山道桶川方向に新たな店舗が開店している。）

ヨークマート二ツ家店

- ・ふれあいコーナーに男性1人利用中。
- ・副店長対応。特に問題なし。

※セリア、レモン等、店舗内は、秋季やクリスマスを意識したディスプレイになっている。（1週間前まではハロウィン）

| | |
|----------------------|---|
| <p>学校から 東中委員</p> | <p>○東中においては、今年度これまでに大きな生徒指導事案はない。 ○9月以降、新型コロナの流行や、10月末からのインフルエンザの大流行など、感染症対策を講じている。 ○塾に通う生徒が多いが、以前のようにコンビニ等でたむろするようなことはない。友達の家に集まってゲームをしていることが多い。 ○スマートフォンの所持率が90%を超えている。SNSに関するトラブルもあり指導している。スマホの使い方に係る指導の授業を行ったり注意喚起したりしている。 Q；塾に行く方法は？ A；自転車が多いと思う。駅前の塾に行く生徒が多いようだ。 Q；自転車に乗るときのヘルメットの着用は？ A；自転車通学者は、登下校時にヘルメットを着用している。普段は、着用していない子どもが多い。</p> |
|----------------------|---|

注) 上表内の記載については、事務局職員の発言内容を含みます。

(3) 「各地域コミュニティ委員会の状況」 会議記録

| 報告・提案者 | 内 容 (報告事項) |
|--------|---|
| 中 丸 | <p>○10/29 (日) ハロウィン大会開催 中丸公民館花壇の植栽実施 ○11/18 (土) グラウンドゴルフ大会開催予定 (会場；中丸スポーツ広場/98名参加予定) ○12/10 (日) 駅伝競走大会に中丸コミュニティから2チーム参加予定 ○12/17 (日) クリスマス大会開催予定 ○令和6年 1/8 (月) たこあげ大会開催予定</p> |
| 南 部 | <p>○11/12 (日) キックベースボール大会開催予定 ○12/3 (日) 折り紙教室開催予定 ○12/10 (日) もちつき大会開催予定</p> |
| 東 | 委員からの報告なし |
| 東間・深井 | <p>○11/4 (土) 第30回北本まつり宵まつりに参加 ○12/2 (土) 第35回もちつき大会開催予定 (10:00~12:30) ○12/16 (土) クリスマス会開催予定 (おはなし会)</p> |
| 中 央 | <p>○10/29 (日) グラウンドゴルフ大会開催 (会場；南小学校校庭/56名参加) ○11/4 (土) 第30回北本まつり宵まつりに参加 (80名参加) ○11/19 (日) 健康ウォーク大会開催予定 ○12/3 (日) 子どももちつき大会開催予定</p> |

| | |
|---------------|---|
| <p>本町・西高尾</p> | <p>○11/4 (土) 第30回北本まつり宵まつりに参加 ○11/26 (日) 第20回親子もちつき大会開催予定 ○12/24 (日) クリスマス会開催予定 ○後期子ども教室開催予定 12/16 (土) ・17 (日) ……料理 12/26 (火) ・27 (水) ……習字</p> |
| <p>西部</p> | <p>○10/21 (土) 秋の植栽実施 ○11/4 (土) 第30回北本まつり宵まつりに参加 (約40名参加) ○11/19 (日) 西部地区対抗グラウンドゴルフ大会開催予定 (コミュニティ体育祭中止に伴う代替行事) ○12/2 (土) 自治会懇親会開催予定 ○12/10 (日) 凧つくり開催予定</p> |
| <p>公団</p> | <p>○10/14 (土) グラウンドゴルフ大会開催 (コミュニティ体育祭中止に伴う代替行事) ○10/22 (日) 秋まつり開催 ○10/31 (火) 花植え実施 ○11/4 (土) 第30回北本まつり宵まつりに参加 ○11/14 (火) 花植え実施予定 ○11/19 (日) 美化デー実施予定 ○12/17 (日) もちつき大会開催予定</p> |

注) 上表内の記載については、会議当日の令和5年11月8日(水)現在

(4) 「情報交換」の記録

| <p>情報交換 において 出された意見等</p> | <p>内 容</p> |
|------------------------------------|--|
| <p>代表</p> | <p>・11月4日(土)開催の北本まつり「宵まつり」への子どもたちの参加について、各地域の状況について知りたい。 本町西高尾地域では、子どもたちが「ねぷた」の綱を引いている。</p> |
| <p>委員</p> | <p>・中丸は、地域的(会場から遠い)に親が連れてこないと来られない。(親の送迎が要) (子どもの参加に限らず)まつりへのギャラリー(参観者)は多いが、(ねぷたの)引手不足等が現実であり、参加者は減少しているといつてよい。</p> |
| <p>委員</p> | <p>・東間深井地域では、少年野球チームの協力があつた。(例年、依頼している。)</p> |
| <p>委員</p> | <p>・公団地域では、「親ねぷた」「子ねぷた」を運行している。「子</p> |

| | |
|---------------------|---|
| 事務局 | <p>ねふたに」は、アニメキャラクターが描かれている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・桶川市では、「祇園祭」の際に学校職員や各校PTAによる巡視が行われているが、本市ではどうか。 |
| 学校委員 | <ul style="list-style-type: none"> ・学校やPTAによる見回り等はない。学校単位で行っていることも聞いていない。 |
| 代表 | <ul style="list-style-type: none"> ・各地域から「餅つき大会」の情報提供があった。各地域の状況を聞きたい。 |
| 委員 ※外にも 発言者あり | <ul style="list-style-type: none"> ・臼、杵でつくが、機械つきが多くなっている。大方、大人がついてから、子どもにつかせることが多いのではないか。 |
| 代表 | <ul style="list-style-type: none"> ・本西コミュニティでは、餅米50kg全てを臼、杵でついている。 |
| 委員 | <ul style="list-style-type: none"> ・子どもたちには、餅をつく手順を教えることに意義がある。食べるだけなら市販のものでよい。 (コミュニティで行っている花苗の植栽も、ポット毎花壇内に植えてしまう大人もいる。) |
| 委員 | <ul style="list-style-type: none"> ・宵まつりの様子を見ていても、ねふたの運行を邪魔する青少年はいないし、声掛けすれば避けてもらえる。また、今日報告があったように、声掛けに素直に応じる青少年も多くなっている。中高生が、以前の様子から変わったという印象がある。 |
| 副代表 | <ul style="list-style-type: none"> ・我々青少年指導委員の活動も、青少年の健全育成に少なからず影響を及ぼしていると捉えている。 |

(5) 閉会行事記録

※閉会前に事務局から連絡

- ・多くの意見をいただいたことに対し、事務局からも謝意を伝えた。
- ・巡回指導と連絡調整情報交換会議は、既に配付した予定表のとおりである。巡回指導を3回実施した後に会議が行われる。その会議に出席予定（担当）になっている委員には、巡回指導の結果を発表していただく関係で、御自身の地域の巡回指導には、ぜひ御都合をつけて参加いただきたい。また、会議では各地域コミュニティの報告もあるので、事前に情報収集のうえ、同様に参加いただきたい旨をお願いした。

<代表の挨拶から>

- ・巡回指導した各地域の状況、各コミュニティの情報等、たくさんの情報を伺うことができた。
- ・徐々に寒くなってくる季節になるが、今後もきめ細かな活動をお願いしたい。併せて、本委員会の活動を更によくするために、御意見等があればぜひ聞かせていただきたい。
- ・引き続き、今後の活動への協力をお願いする。

※閉会后

- ・開会前に、委員有志から「新年会」開催の提案があった。代表も了承していたので、閉会后に、開催について事務局から出席委員に改めて確認した。多数の賛同があり、別途企画して案内することとなった。（平日開催を考えている。）